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ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ

ы йК А Ж Д 
Д Е Н
У Д А Р Н Ы Й
Выборы в местные Со

веты в нашей стране ста
новятся всенародным п разд
ником. И как всякий п разд
ник, его  встречают трудо
выми подарками.

В апреле на динасовом 
заводе передовики произ
водства решили к 20 июня 
выполнить полугодовое за 
дание. Инициаторами стали 
коллективы горного участка 
рудника, автотранспортного 
цеха, смен мастеров В, Д, 
Казырицкого и И. Д. Труби- 
нова из ремонтно - строи
тельного цеха. Слово свое 
держ ат: добиваю тся сегод
ня наивысших показателей. 
Здесь взяты на вооружение 
многие резервы . Например, 
в каж дом коллективе пла
нируют накануне, что п ред
стоит делать завтра. В ав
тотранспортном цехе не 
только созданы все усло
вия для выполнения полу
годового плана по п еревоз
ке кварцита к 20 июня, но 
и достигнута значительная 
экономия горючесмазочных 
материалов, повышен коэф 
фициент использования ав
томашин.

Трудовыми у с п е х а м и  
встречают выборы и 35 
бригад хромпикового заво
да, которым нынче присвое
но звание «Коллектив ком
мунистического отношения 
к труду». Ш естьдесят ра
бочих предприятия, добив
шихся отличных показате
лей на юбилейной трудо
вой вахте, удостоены зва
ния ударников коммунисти
ческого труда. На опытно
экспериментальном заводе 
радиотелевизионного обо
рудования прибыло коллек
тивов, добившихся звания 
образцовых. Трудящиеся 
смен м астеров Л. А. Ники
тиной и О. Д. М едведевой 
из второго цеха называют
ся сейчас образцовыми.

Есть в нашем рабочем  
городе и другая славная 
традиция. День выборов в 
местные Советы становит
ся и личным праздником 
для каждого. Обычная кар
тина; на избирательный уча
сток приходят люди, ожив
ленные, радостные, хорош о 
поработавшие, уверенные, 
что их труд направлен на 
благо Отчизны. И эти чув
ства естественные: наша Со
ветская власть —  подлинно 
народная. Да, для почет
ных металлургов вальцов
щика стана «220» первого 
цеха Н овотрубного завода 
А. С. Дворникова и нагре
вальщика этого ж е стана 
П. Е. Ф едорука это обычное 
настроение. Они уже не раз 
принимали участие в выбо
рах. О ба более  двадцати 
лет трудятся на предприя
тии. Вот и нынче прокатчи
ки на трудовой в а х т е  в 
честь выборов в местные 
Советы отлично трудятся. 
А лександр Степанович вы
полняет нормы на 108 про
центов, а Павел Ефремович 
—  на 107.

Ш тукатур-маляр из чет
вертого управления треста 
Уралтяжтрубстрой Лариса

Мусабикова и слесарь от
дела главного механика 
первого «управления Юрий 
Гугенгаймер ждут 20 июня 
с особым волнением. Ком
сомольцы впервые отдадут 
свои голоса за лучших 
представителей народа. Ла
риса Мусабикова трудится 
в бригаде М. А. Титовой. 
Коллектив производит от
делку жилья, Девушка на 
120 процентов выполняет 
нормы. У нее и Ю рия Гу- 
генгаймера отличное наст
роение, О ба будут голосо
вать за Советскую власть, 
которая дала им возм ож 
ность не только спокойно 
трудиться, но и учиться. 
О ба —- студенты вечернего 
отделения общ етехническо
го факультета Уральского 
политехнического института, 
хорош ие спортсмены. Как 
ж е тут не воспринимать 
день выборов как личный 
праздник! Ведь это событие 
глубоко связано с жизнью 
каж дого из нас,

И все-таки нынешние вы
боры  — праздник особен
ный. Проходят они в юби
лейном году, когда все мы 
отметим 60-летиѳ со дня 
образования СССР и 250- 
летие города Вот почему 
трудовой накал д о л ж е н  
быть вдвойне эффективным. 
На предприятиях надо со 
здать обстановку нетерпи
мости к тем, кто ещ е до 
сих пор позорит звание 
рабочего человека, прогу
ливает, попадает в медвыт
резвитель, нарушает общ е
ственный порядок. Что гре
ха таить, такие ещ е имеют
ся, Низок пока ещ е уровень 
трудовой дисциплины в 
Коуровском леспромхоза, 
на заводах комплектных 
металлоконструкций и труб
чатых строительных конст
рукций. Очевидно, на этих 
предприятиях партийным, 
профсою зны м и комсо
мольским организациям
острие воспитательной ра
боты надо направить на ук
репление трудовой дисцип
лины. Нужно дать принци
пиальную оценку и тем, кто 
ещ е не справляется с нор
мами. Не мож ет человек 
осилить задания, надо ему 
помочь. Ленится —  спро
сить строго. Н еобходимо 
обратить внимание и на 
организацию  труда. Там, где 
подводит снабжение сы рь
ем, материалами, часто вы
ходит из строя оборудова
ние, есть конкретные винов
ники. С них и требуется 
спросить. Тогда и трудовые 
подарки рабочих коллекти
вов всенародному праздни
ку будут весом ее.

Д о в ы б о р о в  остается 
одиннадцать дней. Д ело че
с т и  партийного и п роф сою з
ного активов—организовать 
соревнование так, чтобы каж 
дый из этих дней стал 
ударным. К о л л е к т и в ы  
бригад, цехов, предприя
тий должны выпустить как 
мож но больш е продукции 
отличного качества.

Выборам в местные Со
веты —  достойную встречу!

Среда, 9 июня 1982 года Выходит пять раз в неделю. Цена 2 коп.

Коллектив автотранспортного пеха динасового заво
да не раз выходил победителем юбилейной трудовой 
вахты. Многое от него зависит в производственном 
процессе: от подвозки сырья к месту переработки до
отгрузки гоіовой продукции. Тон в работе задают 
орденоносцы, гордость цеха. Так J1. Н. Медведев, ра
ботающий здесь четверть века, награжден орденом 
«Знак Почета». Ветеран труда И. И. Тимохин удостоен 
ордена Трудовой Славы третьей степени. Они и их то
варищи В И, Шмелев, П. И. Токарев по-хозяйски от
носятся к вверенной им технике. Недаром все четверо 
награждены знаками «За безаварийную работу».

На снимке (слева направо): В. И. Шмелев, П. И То
карев, Л. Н. Медведев, И, И. Тимохин,

Фото Е. Ф ролова

Под контролем газеты -  выполнение 
социалистических обязательств
С ВЫСОКОЙ ЭФФЕКТИВНОСТЬЮ

Слаженно трудится в нынешнем году кбллектив Се
верского камнещебеночного завода. Задание пяти ме
сяцев по реализации продукции выполнено на 1 0 1 ,8  
процента, по выпуску товарного щебня -— на 1 0 2 ,6  
процента. Сверх плана потребителям отгружено 3350 
кубометров щебня.

Высокие производственные показатели обеспечены 
стабильной работой всех участков предприятия. Осо
бенно — горного цеха, возглавляемого В. Д , Глебо
вым, и транспортного, руководимого А. Ф, Бутько. 
Зд& ь стремятся выполнить задания с большей эффек
тивностью и экономичностью. Поэтому в этих цехах 
значительно снижен расход электроэнергии и топлива.

Н. ТРУШАНИНА, инженер-экономист,

ПО ВСЕМ П О К А З А Т Е Л Я М
Практически по всем основным производственным 

показателям добились перевыполнения заданий тру
женики Новотрубного завода в мае.

Так, задание по реализации продукции выполнено на 
100,5 процента (сверхплановой продукции реализовано 
на 250 тысяч рублей). Дополнительно выпущено 311 
тонн труб. Достигнута экономия металла, топливно- 
энергетических ресурсов.

Наивысшую производительность труда в мае проде-

■  К  60-летию  О Б Р А З О В А Н И Я  С С С Р

И Т О Г И
Итоги майского этапа 

трудовой вахты «60-ле
тию образования СССР 
—- 60 ударных недель» 
не Новотрубном заводе 
назвали имена новых по
бедителей. В их числе 
трубопрокатчики вось
мого, волочильщики две
надцатого и четырнадца
того цехов, труженики 
цеха футерованных труб 
и цеха №  16, С реди кол
лективов трубопрокат
ных установок первенст
вуют прокатчики стана 
«220». Они, кстати, —

бесспорные лидеры сво
ей группы, П обедителя
ми месяца стали также 
труженики участков ХПТ 
пятого и четырнадцатого 
цехов и коллектив участ
ка ХВТ тож е цеха N° 14, 

До подведения р е 
зультатов третьего этапа 
трудовой вахты остался 
ровно м есяц — имена 
лидеров будут оп реде
лены в канун Дня метал
лурга.

Г. АСЛАНОПУЛО, 
техник отдела труда 
и зарплаты.

монстрировали трубопрокатчики стана «2 2 0 » (старший 
мастер В. И. Королев), коллективы участков ХПТ цеха 
№ 5, возглавляемого В. А. Бахтиным, и цеха Ms 14 под 
руководством Ю. С. Черных, а также труженики учэст» 
ка ХВТ из четырнадцатого цеха (начальник участка 
И. С. Еремин).

Л. СВЕТЛОВА.

О П Е Р Е Ж А Я  Г Р А Ф И К
Бригада плиточников' В. И. Малаховой из первого уп

равления треста Уралтяжтрубстрой трудится на обли
цовке бытового корпуса новой стоянки грузового авто
транспортного предприятия. Каждый член бригады 
ежедневно выкладывает в среднем 6,5 квадратных мет
ра плитки. Это на полтора квадратных метра больше 
нормы.

Коллектив, возглавляемый отличником соцсоревнова
ния Минтяжстроя СССР В. И. Малаховой, состоит в 
основном из высококвалифицированных рабочих. На
пример, Е, А. Трембитская, В. Н. Неганова, С. В Хит- 
рова проработали на стройках по 15—20 лет. Все са
мые сложные и ответственные заказы бригада выпол
няет качественно и в срок. А на своем последнем объек
те коллектив почти на месяц опережает рабочий гра
фик.

В. ДАВЫДОВ, рабкор.

НЬЮ-ЙОРК В штаб- 
квартире ООН открылась 
вторая специальная сессия 
генеральной ассамблеи ООН 
по разоружению. В ее ра
боте участвуют официаль
ные делегации 157 стран — 
членов международного со
общества наций, а также 
представители многих меж
дународных неправительст
венных организаций. Совет
скую делегацию возглавляет 
член Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко. Сес
сия призвана содействовать 
решению самой важной в

неотложной проблемы со
временности — проблемы 
прекращения гонки воору
жений, прежде всего ядер
ных, достижения реального 
разоружения.

НЬЮ-ЙОРК. Многотысяч
ный Всемирный марш мира 
завершился у здания штаб- 
квартйры ООН. Его участ
ники вышли прошлой осе
нью из разных городов 
США и Канады и прибыли 
в Нью-Йорк в день откры
тия здесь второй специаль
ной сессии генеральной ас
самблеи ООН по разоруже
нию. «Долой ядерное ору
жие!», «За всеобщее и пол
ное разоружение!» — ’под 
такими лозунгами здесь со
стоялся массовый митинг.

ХЕЛЬСИНКИ. Всемирный 
совет мира решительно
осуждает израильское втор
жение в Ливан и расцени
вает действия Израиля,
грубо нарушающего все

резолюции ООН по Ливану 
и нормы международного 
права, как вопиющий акт 
агрессии, говорится в заяв
лении ВСМ. Израильская 
агрессия, если она не будет 
немедленно прекращена, мо
жет привести к еще более 
крупному военному кон
фликту на Ближнем Восто
ке, угрожая миру во всем 
мире. Всемирный совет ми
ра обратился ко всем миро
любивым силам с призывом 
предпринять решительные 
шаги для того, чтобы поло
жить конец израильской аг
рессии.

Ж ЕН ЕВА . Здесь закончи
лась 6 -я встреча междуна
родного пагуощского дви
жения. Видные ученые, по
литические и общественные 
деятели из разных стран 
мира рассмотрели проблему 
ядерных вооружений сред
ней дальности в Европе. 
Они обсудили такие прак
тические меры, как замора

живание нынешнего уровня 
ядерных вооружений в Ев
ропе, существенное их со
кращение, запрещение при
менения этого , оружия пер
выми, а также вопрос о 
безъядерных зонах в Евро
пе. Участники встречи при
няли заявление, в котором 
подчеркнули необходимость 
отвергнуть военные доктри
ны, в которых допускается 
возможность ведения «огра
ниченной» ядерной войны.

НЬЮ-ЙОРК. Совет без
опасности ООН одобрил 
резолюцию, в которой со
держится требование к И з
раилю незамедлительно и 
безоговорочно отвести все 
свои вооруженные силы к 
международно признанным 
границам Ливана. За резо
люции проголосовали все 
государства — члены Сове
та безопасности.

(ТАСС),



6  профсоюзных 
организациях
Лето — пора отпусков, 

врем я активного и разно
образного отдыха. Мы ж дем 
его, строим планы. П роф
сою зные комитеты е осо 
бой ответственностью от
носятся к этому времени 
года, заботятся об органи
зации досуга, чтобы как 
можно больш е людей смог
ли провести отпуск по пу
тевке, поправить здоровье, 
набраться впечатлений, бод
рости.

Т У Р И З М -  
АКТИВНЫЙ отдых

На опытно - эксперимен
тальном заводе радиотелеви
зионного оборудовании в 
большом выборе турист
ские путевки. Желающие 
могут совершить увлека
тельную поездку в Таш
кент и Ленинград, Москву 
и Киев. В Геленджик уеха
ли электросварщик и прес
совщик второго цеха Н. Я. 
Яхин и Г. А. Швецов. В Ба
туми собралась монтажница 
Первого цеха Р. А. Уголь- 
никова и другие. Мы за
ключили с городским бюро 
путешествий и экскурсий 
договор на 19 турист- 
йсих путевок. Четырнадцать 
лутевок выделил об ко м 
профсоюза.

А. СКОРЫХ, 
пред седатель  завком а 
п роф сою за.

ЗНАКОМСТВО 
С ВОЛГОГРАДОМ

Через несколько дней 
группа детей р а б о т н и ц  
швейной фабрики поедет в 
В о-л г о г р а д. Не впервые 
профсоюзный комитет орга
низует такие поездки в ка
никулы. Девять дней прове
дут ребята в городе-герое, 
познакомятся с его досто
примечательностями. Не
большую часть стоимости 
путевки оплатили выши
вальщица Л. С. Стрельцова, 
швея Е. М. Космачева, М. С. 
Ильязова и другие. Основ
ные расходы взял на себя 
профсоюз.

С. ШОЛОХОВА, 
п р ед седатель  ф абком е 
п р о ф со ю за .

В ПРОФИЛАКТОРИИ 
ВЗРОСЛЫЕ И ДЕТИ

С седьмого июня в про
филактории треста Урал
тяжтрубстрой началась оче
редная смена. На этот раз 
здесь родители с детьми. 
Принято более 150 человек. 
Продуман отдых. Для пап и 
мам запланированы лекции, 
беседы. Есть настольные 
игры. С детьми занимают
ся специально подобранные 
воспитатели. Ребята играют, 
рисуют, лепят, читают кни
ги. И, конечно же, каждый 
пройдет курс лечения, ре
комендованный врачом. Еще 
одна смена родителей с 
детьми будет организована 
в июле.

Несомненно, такая фор
ма лечения и отдыха, осо
бенно в летнее время, эф
фективна.

И. СОБОЛЕВ, 
главный врач 

профилактория.

Третий раз подряд кол
лектив шестого цеха хром
пикового завода выдвинул 
кандидатом в депутаты об
ластного Совета аппаратчи
цу Г. А. Сивкову. В цехе 
Галина Андреевна восемь 
лет, но к этому нужно при
бавить почти столько же 
лет работы контролером 
ОТК и лаборантом. Гак 
что завод она знает хоро
шо, немало людей извест
ны ей не понаслышке. А 
надо ли говорить, как это 
важно для депутата, мно
гие избиратели которого 
работают на этом пред
приятии.

Располагают к себе лю 
ди, с уважением и гор
достью  говорящ ие о своем 
цехе, бригаде, о  коллекти
ве. У таких лю дей есть 
главное-—надежность. Г. А. 
Сивкова о цехе говорит: 
«Наш». И этим словом она, 
чувствую, подчеркивает
свою причастность к его 
жизни. Быть всегда с кол
лективом — это уже, что 
называется, в крови у Га
лины Андреевны. Вот, ска
ж ем, была она в апреле в 
отпуске, а на субботник 
пришла.

На лыжные соревнования 
ф изорг созывает — никогда 
не откажется. В сам одея
тельности — солистка, не
пременная участница агит- 

Ц бригады «Реактив». Словом, 
общ ественная жизнь цеха 
— ее  жизнь.

- =РАССКАЗЫ О КАНДИДАТАХ В ДЕПУТАТЫ

Ш И Р О К  КРУГ  ЗАБОТ
И производственная, б е з 

условно, тоже. Работает 
Сивкова в бригаде Т. А. 
Наумовой, Теплый микро
климат здесь, друг другу 
все помощники и настоя
щие товарищи, А при иной 
атм осф ере не смогли бы 
женщины так успешно (вы
полняют план на 115—-120 
процентов) справляться с 
работой. Пять видов солей 
готовят они. Требуются вы
сокая квалификация, точ
ность, чтобы примеси не 
попали в продукт. Иначе 
на других заводах не из
готовить качественную ки
нопленку или добротный 
краситель. Используются 
соли и как реактивы для 
анализов — и тут качество 
на первом' месте.

Д обросовестно трудится 
бригада, у каждой женщи
ны, в том числе и у Сив- 
ковой, высокая квалифика
ция.

Полномочия депутата об
ластного Совета большие, 
но и требования к нему,, 
конечно, предъявляю тся 
немалые.

— Ответственно относит
ся к наказам, не оставляет 
без внимания ни одну 
просьбу, — так отозвались 
избиратели на одной из 
встреч с Галиной А ндреев-

За таким отзывом — кон
кретные дела народного 
избранника. Так, довелось 
ей заниматься привокзаль
ной площадью, ее  благо
устройством. Теперь пло
щадь заасфальтирована. 
Комсомольцы и ветераны 
хромпикового завода р аз
били здесь сквер.

Или высказали избирате
ли просьбу о введении до
полнительного рейса авто
буса маршрута №  3. Г. А. 
Сивкова обратилась к ру
ководителям пассажирского 
автопредприятия и нашла

у них горячую поддерж ку. 
Тесный контакт у Галины 

Андреевны с депутатской 
группой поселка, которую 
возглавляет С. И. Цыбулев- 
ский. Вместе решали не
мало вопросов. Жители се
товали, что грузовой тран
спорт следует возле школы 
N5 12, а это опасно, здесь 
постоянно ходят дети.

Г. А. Сивкова, С. И, Цы- 
булевский и другие, под
ключив госавтоинспекцию, 
добились того, что грузо
вые машины теперь идут 
по иному маршруту: для
них открыт п роезд  около 
автобазы №  8.

Различные поручения вы
полняет Г. А. Сивкова и как 
член постоянной комиссии 
областного Совета по про
мышленности. Например, 
побывала на ряде предпри
ятий П ервоуральска, Ниж
него Тагила, когда для рас
смотрения на сессии обла
стного Совета народных д е 
путатов готовился вопрос о 
выпуске товаров широкого 
спроса. Обращ аю тся к Га
лине А ндреевне и по 
устройству детей в ясли, по 
квартирным вопросам.

Словом, широк круг дел 
депутата.

А. ФИЛАТОВА, 
нештатный 

корреспондент.

ЗА 50-миллионный 
ФОНД БЕРЕЖЛИВОСТИ «НАДО ПОДМЕТАТЬ!»

«Уходя, гасите свет!». 
Лично для меня это было 
первое знакомство с про
блемами экономии электро
энергии. И, действительно, 
чего уж прощ е: поворот
выключателя — и свет в 
помещении не горит впус
тую, щелчок тумблера — и 
не набирают холостых обо
ротов станки и механизмы, 
«электрическую переды ш 
ку»- получают целые пред
приятия. Условность этого 
рецепта экономии, конечно, 
очевидна, и все же попыта
емся переложить его на 
лад современных производ
ственных требований. Тем 
более, повод для этого 
есть. С начала нынешнего 
года коллектив рудоуправ
ления перерасходовал бо 
лее 400 тысяч киловатт-ча
сов электроэнергии.

— Основная причина — 
систематическое ограниче
ние электроэнергии не 
1,5—2 мегаватта еж есуточ
но, — поясняет главный 
энергетик предприятия Г. С. 
Черданцев, — но в такие 
лимитированные нормы
мы не укладываемся и по
тому возникает перерасход. 
Судите сами: в прошлом
году рудоуправление по
требляло 8 киловатт-часов 
электроэнергии из расчета 
на тонну щебня. В нынеш
нем этот норматив урезан 
д о  7,5 киловатт-часа...

—  А каков ж е резуль
тат?

— Фактически тонна то
варного щебня обходится 
предприятию в 8,3 кило
ватт-часа. Здесь необхо
димо пояснение: имеется 
в виду расход электроэнер
гии, необходимый для д о 
бычи, погрузки, переработ
ки и транспортировки про
дукции. Именно на все эги 
операции и определяется 
удельная норма. И если, 
например, полученный и

обработанный щ ебень во
время не отправлен потре
бителю — норма расхода 
увеличивается. Увеличива
ется из расчета на допол
нительные операции, на 
незапланированную обра
ботку.

П ример с задерж кой от-' 
грузки продукции заказчи
ку не был абстрактным. 
Именно по этой причине 
сегодня коллектив рудоуп
равления испытывает на
стоящий энергетический 
«голод», Д ело в том, что 
из-за отсутствия ж елезно
дорожных вагонов, из-за 
неритмичной отправки щ еб
ня потребителям, из-за ог
раниченной вместимости 
основного склада пред
приятия готовую продук
цию приходится отправлять 
на склад запасной. А по
том оттуда, когда прибудут, 
наконец, долгожданные ва
гоны, переправлять обрат
но, под погрузку. Так, раз 
за разом  экскаваторы за
полняют думпкары щебнем, 
электровозы  совершают 
свои «челночные» рейсы, а 
счетчик фиксирует все эги 
непроизводительные поте
ри. Потери, которые выра
жаются, кстати, не только 
в растраченных даром  ки
ловатт-часах, но и в выбро
шенном на ветер рабочем  
времени машинистов экс
каваторов и электровозов. 
В прош лом году миллион 
79 тысяч тонн щебня под
вергалось таким двойным 
перевозкам , а в нынешнем 
уж е 220 тысяч тонн.

Руководители предприя
тия сейчас прилагают не
мало усилий для того, что
бы вернуть урезанны е нор
мы расхода электроэнер
гии на прежний уровень, 
но ведь и этот, прош логод
ний показатель, сегодня 
превышен на 0,3 киловатт- 
часа. Значит, вряд ли пред

приятие (даж е в случае 
корректировки норматива) 
будет застраховано от воз
можного перерасхода. А 
не прощ е ли обратить вни
мание на работу, скажем, 
собственной транспортной 
службы, чем пускаться во 
все тяжкие по поводу сог
ласования норм потребле
ния электроэнергии?

«П озвольте,— могут воз
разить хозя й с т в е н н и к и  
предприятия, — транспорт
ные издерж ки отнюдь не 
наша вина. П ерепростоя 
ж елезнодорож ны х вагонов 
мы не допускаем, продук
цию стараемся отгружать 
быстро и ритмично. И не 
было бы у нас этих пресло
вутых «челночных» перево
зок, если бы ж елезно
дорожники своевременно 
обеспечивали рудоуправле
ние порожняками». Упрек, 
адресованный ж елезно
дорож ной службе области, 
справедлив. В первом  квар
тале, например, вместо по
ложенных 12.361 в а г о н а  
труженики рудоуправления 
получили всего 10.168. О б
щий дефицит вагонов на 
сегодняшний день превы
шает две тысячи. Компен
сировать такое количество 
невозм ож но даж е при 
идеальной организации
всех транспортных опера
ций.

— И все ж е выход есть, 
—  комментирует начальник 
ж елезнодорож ной станции 
«Первоуральск» Б. М. Алей
ников,— на ж елезной д о р о 
ге, в тупиках и депо поко
ятся тысячи поврежденных 
вагонов. Промышленным 
предприятиям области бы
ло предлож ено вернуть их 
в строй, отремонтироваіь, 
починить и Получить, так 
сказать, в личное поль
зование. Ремонтные брига
ды есть на каждом заводе,

организовать для этого 
специальное место тоже 
вполне реально — и, тогда 
я уверен, острейший деф и 
цит транспорта значительно 
сократится. К слову замечу, 
что многие предприятия 
области живо откликнулись 
на это предлож ение и сего
дня, практически, обеспе
чили себя ж елезнодорож 
ными вагонами. А вот в 
П ервоуральском рудоуп
равлении этот путь, к сож а
лению, всерьез пока не 
воспринимается. Здесь се
туют на сложность ремонт
ных работ, на отсутствие 
необходимых условий и 
т. д. Но ведь наивно пред
полагать, что существую
щие проблемы разреш аю т
ся сами собой.

И тут стоит вернуться 
к началу нашего разгово
ра. К тому, что примель
кавшийся плакатный при
зыв о пользе своеврем ен
ного отключения света не 
утратил, оказывается, своей 
актуальности и злободнев
ности. Просто в данном 
случае такое хозяйское и 
рачительное отношение к 
электроэнергии долж но вы
разиться у руководителей 
рудоуправления в тщатель
ный анализ уязвимых сто
рон собственного хозяйст
ва, в использование всех 
имеющихся средств для их 
ликвидации. И если, ска
жем, экономия тысяч кило
ватт-часов электроэнергии 
находится в прямой зависи
мости с ремонтом ж ел ез
нодорожных вагонов — не 
стоит пребывать в долгом 
сомнении и скептицизме. 
«За чистоту не надо бо
роться — надо подметать!». 
Этот известный аф оризм  
нелишне напомнить сегод
ня ответственным работни
кам рудоуправления.

И. ДУБРОбКИН.

; К Н И Ж Н А Я  П О Л К А

п о п у л я р н о  
О СВЕТЕ

Книга «Глаз и Солнце» 
принадлежит перу выдаю
щегося советского ученого 
и замечательного популяри
затора науки академика
С. И. Вавилова. В ней изло
жена история изучения све
та, рассказывается, что та
кое свет, каковы свойства 
излучения Солнца, как уст

роен человеческий глаз и 
как он воспринимает свет. 
Сопоставление глаза и Солн
ца так же старо, как и сам 
человеческий род. Книга 
написана просто, доходчиво, 
читается с интересом. Явля
ясь классическим произве
дением научно - популярной 
литературы, она неоднократ
но издавалась в нашей стра
не и за рубежом и пользу
ется большим спросом у 
читателей.

БУДУЩЕЕ 
КИБЕРНЕТИКИ

К н и г а  «Кибернетика. 
Перспективы развития» —  
третья из объединенных об
щим названием «Кибернети
ка. Неограниченные возмож
ности и возможные ограни
чения».

Открывается книга разде
лом «Общество, коллектив, 
машина» Статьи о пробле

мах управления и планиро
вания в социалистическом 
обществе, о возможностях 
создания эффективных, оп
тимально действующих на
учных коллективов, о  раз
работках в области робото
техники и вычислительных 
устройств подводят к ос
новному вопросу—созданию 
искусственного интеллекта.

И. ГРАФОВА, 
продавец магазина 

«Техническая книге».

КМЕДИ11ИНСКИХ

І і і І К
— — ---------

П р и з ы -  

лучшим
Прошли городские со

ревнования санитарных 
дружин и постов, посвя
щенные 60-летию обра
зования СССР и 250-ле
тию города. Условия со
ревнований требовали от 
участников высокой мо
ральной подготовки, вы
носливости, выдержки. 
Тем более, что соревно
вания усложнялись не
настной холодной пого
дой.

Лучшие знания и прак
тические навыки по ока
занию первой медицин
ской помощи проявили 
санитарная дружина ди
насового (командир Га
лин! Рожкова) н сан- 
пост Новотрубного заво
дов (начальник Ирина 
Николаева). Им присуж
дены первые места.

Вторые места заняли 
сандружина завода по 
ремонту горного обору
дования (командир Га
лина Нарбутовских) и 
санпост хромпикового за
вода (начальник На
дежда Габитова). Третьи 
места присвоены сандру
жине Новотрубного заво
да (командир Міария 
Алексеева), санпосту ди
насового завода (началь
ник Венера Петрова).

Лучшая наглядная аги
тация у сандружины за
вода трубчатых строи
тельных конструкций и 
санпоста завода по ре
монту горного оборудо
вания.

В смотре художест
венной самодеятельности 
отличились представите
ли Коуровского леспром
хоза. Победителям вру
чены переходящие куб
ки, вымпелы и грамоты.

Л. РЫБАКОВА, 
председатель город
ского комитета О б
щества К р а с н о г о  
Креста.

Диплом 
за работу

Закончились областные 
соревнования среди ра
ботников здравпунктов. 
Участвовали в них и на
ши медики. Первое ме
сто занял коллектив 
здравпункта медсанчасти 
филиала Новотрубного 
завода, которым руково
дит активный работник 
здравоохранения Любовь 
Дмитриевна Кропотина. 
За хорошую организа
цию работы ей вручены 
диплом, грамота и де
нежная премия.

А. КАЙГОРОДЦЕВА, 
заведую щ ая полик
линикой медсанча
сти филиала Ново
трубного завода.

Не забывают 
ветеранов

В профилактории хром
пикового завода много 
внимания и заботы уде
ляется здоровью и отды
ху ветеранов Великой 
Отечественной войны и 
труда. Завком профсою
за организовал в мае 
групповой отдых. Два
дцати пенсионерам вы
делены бесплатные пу
тевки на лечение и пита
ние. Время в профилак
тории прошло очень ин
тересно. В честь Дня 
Победы нас поздравили 
с праздником, устроили 
чаепитие.

Б. РЫБКИН.
і



■ ПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ПРОГРАММА — ДЕЛО ВСЕНАРОДНОЕ ЗА РУБЕЖОМ

ЗНАТЬ ЦЕНУ РАБОЧИМ РУКАМ
=   В С Т Р Е Ч А  З А  «КРУГЛЫМ

Майский Пленум ЦК КПСС, одобривший Продоволь- 
ственную программу, вновь подтвердил: селу надо все
мерно помогать. Сельскохозяйственные заботы должны 
стать частью производственной деятельности предприя
тий. Но не секрет, как много рабочих снимается с заво
дов, особенно во время заготовки кормов и уборки уро
жая. Оправдана ли всегда в этой связи ситуация, когда 
летом по этой причине создаются трудности с выполне
нием планов по выпуску труб, огнеупоров и другой про
дукции? Об этом шел откровенный, заинтересованный 
разговор за «круглым столом» редакции. В нем приняли 
участие начальник бюро организационных работ Ново-

СТОЛОМ» Р Е Д А К Ц И И  = = = = =
трубного завода Анатолий Павлович Карманов, заме
ститель директора динасового завода Григорий Миро
нович Хазанов, старший инспектор отдела кадров хром
пикового завода Роза Карамовна Шестакова, главный 
инженер совхоза «Первоуральский» Валентин Георгие
вич Дьячевский, главный инженер совхоза «Битимский» 
Павел Григорьевич Гладких, инструктор промышленно- 
транспортного отдела горкома КПСС Валерий Аркадье
вич Татаринов. Вел беседу заведующий нештатным от
делом сельского хозяйства редакции газеты Илья Иоси
фович Зильберт,

Движение за мир и устранение ядерной угрозы  при
няло в Японии общенациональный размах. На проходя
щих в различных уголках страны митингах и дем онст
рациях прогрессивная общ ественность требует поло
жить конец подхлестываемой Вашингтоном гонке во
оружений, заявляет о  решимости не допустить прев
ращ ения страны в стартовую площ адку американских 
крылатых ракет, а японцев—в ядерных заложников Пен
тагона, требует немедленной ликвидации военных баз 
и милитаристского сою за с США.

На снимке: демонстрация токийских трудящихся за 
мир. На плакате надпись: «Нет — ограниченной яд ер 
ной войне!», «Требуем сокращ ения военных расходов!».

Фотохроника ТАСС.

Б Е С П Р А В И Я  СУДЬБА
Б Е ЗД О М Н О Г О  
В А М Е Р И К Е

«Билли — 42 года. Он на Стремительное наращива- 
целых десять лет моложе, ние военных расходов тя- 
чем кажется, если судить желым бременем ложится 
по его небритому лицу и на экономику США. Чтобы 
грязной потрепанной одеж , понять, какой ущерб нано- 
де. У него нет дома. Про- сит гонка вооружений ин- 
шедшей зимой он пытался тересам простых американ* 
спастись от холода, ночуя в цев, достаточно вспомнить, 
ночлежке в Бауэри, где ча- что стоимость одной только 
сто живут его товарищи — ядерной подводной лодки 
люди с улицы. Но большую системы «Трайдент», оцени- 
часть зимы Билли (он не ваемая в 1,6 млрд. долла- 
иазывает своей фамилии) ров, могла бы полностью 
провел в поисках крова — компенсировать сокращения, 
на Пенсильванском вокзале, произведенные админисгра- 
в тоннелях под улицами цией в рамках программы 
Нью-Йорка, по которым общественного транспорта, 
проходят трубы парового Отказавшись от производ- 
отопления, в" заброшенных ства одного ядерного авиа- 
зданиях». ноода, правительство США

Таково положение бездом- могло бы полностью вос- 
ных в Америке, как его опи- становить финансирование 
сывает американский буржу- программ медицинской по- 
азный журнал «Тайм». Мне мощи и помощи семьям с 
припоминаются такие кар- малолетними детьми, остро 
тіінки нью-йоркского «дна», нуждающимся в жилье, no
il морозные ночи горят кост- торые в общей сложности 
ры, разведенные в железных были уменьшены сразу на 
урнах. Над огнем греют озяб- 2,1 млрд. долларов. 400 
шие руки бездомные жите- млн. долларов, выделенные 
ли этого крупнейшего и са- на разработку новых ракет 
мого богатого города Аме- «Першинг-2», м о г л и  бы 
рики. возместить те средства, ко*

Как-то на углу 10-й аве- торые были урезаны в 
ню и 17-й стрит, там, где программах здравоохранения 
не полыхают неоном пыш- и профессиональной подго- 
ные рекламы, где сутуля- товки американских граж» 
щиеся люди простаивают в дан.
длинной очереди за благо- Однако сэкономленные за 
творительной похлебкой, счет простых граждан сред* 
был найден замерзший труп ства пойдут в сейфы моно- 
Ребекки Смит. Медицинская полий — подрядчиков Пен- 
экспертиза у с т а н о в и л а :  тагона, военного ведомства, 
смерть наступила от холо- бюджет которого в 1983 
да. Таких бездомных, как финансовом году превысит 
Ребекка Смит, в Нью-Иор- 263 млрд. долларов, 
ке, по данным «Тайм», 36 Администрации Рейгана 
тысяч. А ведь мест в ноч- нет дела д 0  3 млн_ бездом* 
лежках только 3400. Всего ных Америки. «Правитель- 
ж е в Соединенных Штатах ство не проявляет к ним 
насчитывается и млн. без- инхереСа, так как они не 
домных. Их можно видеть являются избирателями», —■ 
повсюду. Они стоя дремлют с  ГОречью говорит молодой 
в подъездах небоскребов, нью-йоркский юрист Роберт 
спят на вентиляционных Хейс
решетках метро и прямо на в  'Самом деле, «сильным 
тротуарах. мира сего» в Америке на*

Между_ тем администра- плевать на страдания без- 
ция Рейгана, продолжая д 0МНЫХ и безработных. Д а  
наступление на жизненные и вряд ли можно ожидать 
интересы рядовых амери- другого от тех к т 0  верой и 
канцев, планирует все новые правдой адужит могущест- 
сокрашения ассигновании венным американским мо- 
на социальные программы, пополняй 
В течение ближайших трех ' ' Николай МАТЯШ, ' 
лет Белый дом намерен t (ТАСС)
урезать их еще на 60 млрд,
долларов. В текущем фи- с... " ; 3  стр. д а  g

шени?°выразились>ТИв с ° у Г  П0Д ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА 
35 млрд. дрдларов, 3 июня 1912 к, Ш 1 f$

С Т Р А Д А  
НЕ ЗА ГОРАМИ

Участники беседы не слу
чайно начали разговор с 
прополки. Еще немного и 
автобусы повезут на поля 
горожан. Естественно, пред
ставителей заводов интере
совало, сколько потребуется 
людей ва эту важную кам
панию, что за зиму приду
мала инженерная мысль 
представителей совхозов, 
чтобы снизить трудоемкость 
этой операции? К сожале
ние, ни В. Г. Дьячевский, 
ни П. Г. Гладких на эти 
вопросы не ответили.

— Складывается впечат
ление: в совхозах и не д у 
мают о том, чтобы меньше 
привлекать людей на про
полку,—сказал А. П. Карма
нов. — Знают, приедут ра
бочие из города, любой сор
няк прополют.

И. И. Зильберт, бывший 
агроном, поддержал А. П. 
Карманова:

— Если вовремя побеспо
коиться о прополке, с нею 
легко управиться и гораздо 
меньшим числом людей,. —  
сказал он. —  В совхозах 
достаточно гербицидов и 
трэдсторов для междурядной 
обработки. А засоренность 
полей — результат недо
статочного контроля специа
листов. Известно: поля без 
сорняков не бывает. Но по
чему-то совхозные специа
листы ждут, когда они под
растут. А когда среди сор
няков, образно выражаясь, 
впору зайцам прятаться, 
гербициды мало эффектив
ны, и трактор сорняки не 
берет. Спасение — выдер
гать их вручную.

Ручную прополку между 
тем можно вообще свести 
до минимума. Об этом го
ворит опыт передовых ме
ханизаторов совхоза «Пер
воуральский» Филина и 
Чураева, которые приспосо
били свои машины так, что 
сумели приблизить зону ме
ханической прополки на
3— 5  сантиметров от стебля 
корнеплода, что вдвое бли
ж е обычного. Их опыт надо 
перенять другим. ,

Оживленно обсуждались  
резервы снижения трудоем
кости на заготовке кормов, 
пути улучшения организа
ции труда в это горячее 
время.

—  Сложилась порочная 
практика, когда руководи
тели совхозов, зная, что 
предприятиям даны задания 
столько-то заготовить кор
мов, не могут вовремя пока
зать угодья, где косить тра
ву, — заметил Г. М. Хаза
нов. — Буквально приходит
ся гадать в поисках своего

поля. Теряется драгоценное 
время, люди, снятые с про
изводства, простаивают.

— Нас посылают более 
чем за сто километров заго
тавливать корма, — поддер
жал его А. П. Карманов.— 
А здесь, поблизости, остают
ся нескошенными гектары.

Действительно, нынче, на
пример, только новотрубни- 
ки должны заготовить 
6200 тонн зеленой массы на 
еилос и 400 тонн сена. На
пряженное задание. И со
вершенно справедливо по
желание, высказанное А. П. 
Кармановым: руководителям 
совхозов надо уже сейчас 
определить угодья для по
косов и показать их пред
ставителям заводов. Это 
поможет не только рацио
нальнее организовать труд 
рабочих, но и повысить уро
жайность трав. Дело в том, 
что сейчас в совхозах сни
мают по 2—3 тонны травы 
с гектара. А надо получать 
гораздо больше. Если каж
дый завод станет иметь по
стоянные угодья, он будет 
заинтересован получить с 
них больший урожай (не 
распыляя людей по другим 
полям, выполнить задание 
на меньшей площади). Зна
чит, ..и о полях, и о под
кормке, и о подсеве трав 
побеспокоится.

В ходе беседы выяснилась 
и еще одна проблема: тех
ника совхоза «Битимский» 
не готова к тому, чтобы на
чать интенсивную заготовку 
кормов. Нет ни одних граб
лей. Зато есть... заявки на 
них в вышестоящих органи
зациях. Удивляет одно: по
чему главный инженер сов
хоза П. Г. Гладких еще 
зимой не обратился за по
мощью к шефам? Или сно
ва пресловутая надежда на 
то, что шефы сгребут сено 
любой ценой? Естественно, 
участники беседы, предста
вители заводов заявили: 
«Грабли — не трактор. Ведь 
можно их у себя в городе 
сделать!». А. П. Карманов, 
Г. М. Хазанов, Р. К. Шеста
кова п р я м о  с к а з а л и :  
«Опыт прошедших лет, да и 

■ нынешнего года показывает 
— плохо совхозы готовят 
технику. Вроде и красиво, 
н краской покрасят — а не 
идет трактор, и все тут».

— Мы, новотрубники, вы
ходим с предложением, —  
сказал А. П. Карманов. — 
Не можете сами в совхозе 
что-то отремонтировать, при
гласите нас, поможем. Д а 
ж е прямо в цехе можем 
трактор отремонтировать. А 
уж перед тем, как технику 
после ремонта принимать, 
будьте добры пригласить 
рабочий контроль с завода. 
Ведь нам ж е на ней рабо
тать. Уверен, польза будет.

Своевременно был поднят 
вопрос и о привлечении к 
заготовке кормов тех, кто 
имеет личное хозяйство. И в 
прошлом году газета обра
щалась с этим вопросом к 
руководителям совхозов. 
Но, к сожалению, ни тогда, 
ни нынче не продуманы ме
ры привлечения населения 
к заготовке кормов. Напри
мер, почему бы так назы
ваемые неудобицы не по
зволить скашивать город
ским жителям, имеющим в 
хозяйстве скот. Пусть бы 
20  процентов накошенного 
они брали себе, а осталь
ное — совхозу. Конечно, на
до продумать меры заинте
ресованности таких помощ
ников.

— А то ведь что получа
ется: ни себе, ни людям, — 
говорит Г. М. Хазанов. —  
Проезжал я в прошлом го
ду в начале лета по неболь
шим полям, где граничат 
совхозы «Уткинский» и «Би
тимский». Смотрю: трава 
прекрасная. Ну, думаю, 
корм будет хороший. В кон. 
це лета пришлось там побы
вать. Трава как стояла, так 
и стоит. Никто ее так и не 
скосил.

Ш Е Ф С Т В У -  
ИНЖЕНЕРНУЮ МЫСЛЬ

Спор разгорелся, когда 
речь зашла об уборке уро
жая. Не секрет, что это са
мая трудоемкая страда на 
селе, И достается она не
легко. Недаром Г. М. Хаза
нов заметил:

— Мне даж е стыдно бы
вает перед рабочими, когда 
они прямо заявляют: «Не
ужели вы ничего не можете 
сделать, чтобы мы не воро
чали мешки на погрузке? 
Чтобы морковь не дергать 
руками? А картошка и тур
непс, добытые таким тру
дом, не мерзли в поле?»

Что ж, упрек справедли
вый. В нем выражены ос
новные проблемы, с кото
рыми сталкиваемся на убор
ке урожая. И тем более 
этот упрек справедлив, что 
на вопрос, обращенный к 
двум сельским инженерам, 
какими механизмами, об
легчающими труд, они пора
дуют рабочих нынче, оба 
ответили: «Никакими».

В. Г. Дьячевский посето
вал на то, что комбайны 
для уборки моркови он три
жды реконструировал, а тол
ку мало. С уборкой турнеп
са вообще ничего не приду
маешь. А картофелеубороч
ные комбайны — одна мо
рока. В «Витимском», по 
словам главного инженера, 
вообще «гибель». Никакой 
техники. Из четырнадцати 
картофелекопалок готовы

всего семь. Остается только 
возмутиться спокойствием 
людей, отвечающих за под
готовку техники, ее совер
шенствование. Закономерно, 
что И. И. Зильберт задает 
им риторический вопрос: 
«Если не можете приспосо
бить технику к уб,орке уро
жая с наших тяжелых почв, 
почему не учитесь у дру
гих?»

Действительно, в области 
одобрен опыт тагильцев. 
О нем писалось в «Ураль
ском рабочем». Там, напри
мер, модернизировали кар
тофелеуборочные комбайны. 
Применена новая система 
захвата, позволяющая умень
шить количество земли, по
ступающей в комбайн. М а
шины с внедренными нов
шествами прошли испыта
ние еще в прошлом году. 
А результат какові Произ
водительность труда повы
силась в пять раз по срав
нению с ручной уборкой.

В Уралниисхозе еще но
винка: мягкий контейнер на 
300 килограммов для кар
тофеля, применение которо
го решит проблему грузчи
ков на поле и в хранили
щах. Поезжайте, учитесь, 
перенимайте опыт.

Нельзя не сказать и о  
том, что надо смелее обра
щаться за помощью к за
водским конструкторам, ин
женерам, техникам. Сколько 
примеров, когда инженер
ное шефство горожан дава
ло прекрасные плоды. На
пример, новотрубники при
думали и изготовили сорти
ровочную машину для лука 
в Красноуфимском районе. 
Удалось высвободить на 
этой операции сотни чело
век. Немало и других нови
нок родилось у заводских 
инженеров. Но все это про
исходит стихийно. Участни
ки встречи высказали пред
ложение: пора уже в го
родском масштабе создать 
совет по снижению трудо
емкости полевых работ. В 
него должны войти инжене
ры, конструкторы предприя
тий. Такой совет может ре
шать конкретные задачи. 
Тем самым помощь селу 
станет более целенаправлен
ной. Совхозам надо помо
гать, но шефство должно 
выражаться не только в ра
бочих руках, но и в инже
нерной мысли. Четко отра
ботанные в промышленно
сти методы механизации и 
организации производства 
необходимо переносить в 
совхозы. А это поможет 
увеличить выпуск сельско
хозяйственной продукции, 
получать ее с меньшими за 
тратами, что при дефиците 
людских ресурсов крайне 
важно.

Т. ВАЖЕНИНА.

©В ГОРОДЕ ЖИТЬ — ХОЗЯИНОМ БЫТЬ

ТРАКТОРОМ ПО АСФАЛЬТУ
Когда-то в Новоалекоеев- 

! было немало заабфальти- 
іванных дорог и тротуаров, 

сейчас многие из них 
ізрушены. Пришел в не
жность и деревянный на- 
ил, ведуший на железно- 
ірожную станцию. В не- 
зиглядном состоянии ули- 
1 Космическая, когда-то 
зрошо заасфальтированная.

Ныне она заросла грязью. 
За дорогами и тротуарами 
никто не следит, а недобро
совестным людям это удоб
но. К ним я отношу преж
де всего сельских механиза
торов, которые, никого не 
стесняясь, катят на трак
торах с поля по улице Кос
мической, оставляя после 
себя много грязи Часто с

большими прицепными те
лежками, гружеными наво
зом, переезжают через тро
туар к продуктовому мага
зину за пивом или вином. 
И никто им не делает за
мечаний.

Раньше был установлен 
на улице знак, запрещаю
щий проезд тяжелого тран
спорта. Теперь его не ша

ло, а следовало бы работни
кам ГАИ восстановить.

Деревянный настил тоже 
ломают совхозные трактори
сты. Проезжая, местами вы
ворачивают до самого осно
вания все доски, и никто его 
не ремонтирует. Неужели 
администрации совхоза, ра
ботникам исполкома сельсо
вета безразлично, в каком 
состоянии находятся дороги 
и пешеходные дорожки на 
вверенной им территории.

К КНЯЗЕВА.



1  К ІІО летмю ПЕРВОУРАЛЬСКА
П ервоуральску — 250! 
По городу всему

в честь этой даты 
Гербы, эмблемы,

яркие плакаты 
И красочные лозунги 

висят, 
Нас к достиженьям

новым призывая, 
Приезжим и гостям

напоминая: 
«Первоуральску —

250!»
Вокруг царит

невиданный подъем, 
Себя ни в чем узнать 

не может город — 
Он никогда ещ е так

не б ы л  молод, 
Мужая в обновлении 

своем; 
Он весь в забота*, 

весь в приготовленья», 
И в планах, и в дела* 

предъюбилейных — 
Во всем царит

невиданный подъем. 
Волнует предстоящий 

юбилей, 
Нас тянет снова 

, прошлым повстречаться 
От первой той

находки рудознатца,

Н А К А Н У Н Е
Что жизнь дала округе 

этой всей, 
Через года борьбы,

невзгод, лишений, 
До грандиозных 

нынешних свершений, 
Что знаменуют

славный юбилей. 
Завидная нам выпала 

судьба:
Октябрь, Советов

первые декреты 
И первые ячейки,

комитеты, 
И первая уральская 

труба,
И увенчавший подвиг 

многотрудный, 
Первоуральцев

гордость — 
Новотрубный — 

Завидная и светлая
судьба!

Не потому ли 
в страшной той войне 
Мы выстоять смогли

и победили? 
Пусть горя нам 
досталось в изобилье, 
Мы строим жизнь

прекрасную вдвойне. 
Нас время

беспокойное торопит, 
И проторяя в будущ ее 

^ропы , 
Мы преграж даем  все 

пути войне. 
Растет и хорошеет

город наш! 
Нам стариться

и некогда, и рано; 
Не умолкать моторам 

наших кранов, 
За этажом вздымая

ввысь этаж; 
Рабочей гордой чести 

не роняя, 
С ебе судьбу упрямо 

подчиняя, 
Растет и хорошеет

город наш. 
Первоуральску — 250! 
Весомы юбилейные

заданья! 
Но опытом, желаньем 

и стараньем 
Рубеж заветный

к сроку будет взят! 
Над городом

не праздно время 
мчится ■— 

Чеканится на памятной 
странице: 

«Первоуральску —
2501» 

В. СУМНЫЙ.

—   * Человек. Автомобиль Дорога.

БЕСПЕЧНОСТЬ ЗА РУЛЕМ

© ГОДЫ, ЛЮДИ, СУДЬБЫ

МАТРОС С «ПЕРЕСВЕТА»
Г, С. Осинаева знают не 

только жильцы дома № 73 
по улице Ватутина, но и 
многие жители города.

— Это наш самый луч- комитета, проводит беседы 
ший общественник, органи- с тем, кто еще нарушает 
затор всех субботников и покой соседей. Казалось бы, 
собраний ж и л ь ц о в  дома сейчас, на склоне, лет, когда

Долгую и и н т е р е с н у ю  Л1» 73, — говорит Л , И. Ми- за плечами большой жизнен-
жизнь прожил Георгий Сав- 
ватеевич Много дорог прой
дено, многие .страны и горо
да довелось повидать, ты
сячи миль по морям и океа
нам проделал бывший мят

ный путь, можно было бы 
отойти от всех забот и хло
пот, но не остается Геор
гий Савватеевич в стороне, 
когда все жители и весь 
город готовятся к достой-

хайлова, исполняющая обя
занности начальника жи
лищного участка № 5 ЖКО 
хромпикового завода.

Рассказывая о работе до
мового комитета, председа- 

рос. Еще в 1916 году крей- телем которого был Георгий ной встрече юбилея Перво
сер «Пересвет», на котором Савватеевич, он показывал уральска и 60-летия обра- 
служил Георгий Осинцев, мне планы работ, которые, зования Советского госѵ- 
получил боевое задание: из как правило, выполнялись, дарства Дом, в котором 
Владивостока, проделав Сейчас Георгий Савватеевич живет Георгий Савватеевич, 
большой путь по южным — старший по подъезду, но носит звание «Дом образцо- 
морям и океанам, прибЫгь люди обращаются к нему из вого быта». И в том, что 
в Мурманск. Но не дове- всего дома со многими воп- 
дось дойти боевому кораблю росами. А он, насколько
до пункта назначения. В позволяют силы и здоровье, 
Средиземном море он был а ему уже 86  лет, ведет 
атакован германскими под- разъяснительную работу 
водными лодками и потоп- среди жителей по сохран- 
лен. ности жилого фонда, быва-

Многое пережил молодой ет на заседаниях домового 
матрос Георгий Осинцев в 
тот трагический день. Он 
успел выпрыгнуть за борт 
и отплыть на безопасное 
расстояние от гибнущего 
корабля. До боли сжима
лось сердце при виде тону
щих товарищей. Сам Геор
гий Осинцев, пробыв четы
ре часа в воде, как и дру
гие, оставшиеся в живых 
его товарищи, был подоб
ран английским судном.

И сейчас, когда уже ста
ли историей те далекие дни 
и события 1916 года, он не 
может без волнения вспо
минать о них.

Профессия у Георгия Сав- 
ватеевича была самая мир
ная — 40 лет проработал /  
бухгалтером в разных ме- ' 
стах нашей страны. Но вот 
пришла пора заслуженного 
отдыха, и приехал тогда 
вместе с семьей он в наш 
город. Не мог оставаться 
Георгий Савватеевич в сто
роне, быть простым наблю
дателем, а принял активное 
участие в жизни города.

дому присвоено столь почет
ное звание, есть немалый 
вклад и Г. С. Осинцева.

И. ГИЛЯШЕВ. 
электромонтер цехе 

№  14 Новотрубного 
заводе.

В течение недели наряды 
служб милиции и госавто- 
инспекции проводили рейды 
по безопасности движения. 
Расскажу только об одном 
дне рейда. Ранним утром 
патрульная машина начала 
объезд улиц. Рядом со мной 
капитан милиции В. И. Во
довозов. Сегодня воскре
сенье, на улицах много
трайспорта и людей, поэ
тому приходится быть осо
бо внимательными.

На улице Папанинцев
увидели подростка, который 
на мопеде вез девочку. «Ес
ли не остановить, — гово
рит Василий Иванович, — 
жди неприятности или то
го хуже — беды». И вот 
перед инспектором семи
классник школы № 32 Сла
ва Арефин. Нарушителю 
сделано йнушение. Еще од
ного лихого наездника за
держали на улице Химиков. 
Учащийся школы № 12
Сергей Масленников, уви
дев милицейскую «Волгу», 
пытался скрыться Приш
лось домой ему возвращать-^ 
ся пешком. А в'сего в этот

РЕПОРТАЖ

лов. «Забежал ненадолго в гов, везших коляску. А ело*
магазин», —- объяснил То- сарь-сантехник цеха № 34 
пычканов. Водителя оштра- Новотрубного • завода В, Ф, 
фовали. Шевелев перелезал через

И снова патрульная ма- дорожные ограждения в 
шина едет по городу. Как районе заводоуправления, 
всегда в выходной день, «Я посмотрел по сторонам,

вроде нет никого, вот и 
полез», — так объяснил он 
свое поведение работникам 
госавтоинспекции. А ведь в 
нескольких шагах — под»

стоянка для автотранспорта 
возле рынка полностью за
нята машинами и мотоцик
лами. Поэтому немало ав-

,  ____________ -  томобилей стоит по обочи- по.Ли-ш»пд ш».
день более тридцати ребят нам дорог с тоят по Прави- эемный переход,
катались на мопедах, нару- дам и В0Преки им Заметив Таков один день дежур- 
шая правила дорожного машиНу р д и , некоторые на- ства. А і всего в течение
движения И все без исклю- руШите'ли начинают уезжать, рейда выявлено 274 нару-
чения отвечали, что ездить д ладелец «Москвича» В. А. шения., В нетрезвом виде 
на мопедах подросткам раз- с унгин из Михайловска по- задержано более 20  водите» 
решается с 14 лет. Но вот J -
что говорится по этом^, по просту «не заметил» знак лей, без прав за рулем си-

„ _ ____ «Стоянка запрещена». Ря- дело 22 человека, превысили
воду в правилах дорож о дом расположился еще 0дин скорость более 80. Правила
движения «Управлять ве- «москвич». На нем приехал уличного движения наруши-
лосипедом без подвесного приехал уличного 

„ электромонтер цеха № 14 ло более 50 пешеходов, из
м  «  Я Новотрубного завода В. Г, них 30 детей и подростков,

vmrrnwo Машинский и п о с т а в и л  Об этом стоит задуматься:
здесь, так как нё нашел более двухсот раз работни-
болыне места. Оба оштрафо- ки ГАИ предотвратили бе-
ваны. Наказан йо з&сЛугам Ду на дорогах.

цам не моложе 14 лет, а 
двух- или трехколесным 
транспортным средством с 
рабочим объемом двигате
ля менее 50 кубических 
сантиметров и максималь
ной скоростью менее 40 ки
лометров в Час — лицам не 
моложе 16 лет».

На улице Ватутина в зо
не действия знака «Останов-

свердловчанин А. М. Гусев, 
который на повышенной ско
рости проехал запрещающий 
сигнал светофора, чуть не. 
создав аварийную ситуацию.

Но не только водители на
рушают правила дорожногока запрещена» заметили ав- движения;  3ачастуК) этим 

Водителя в кабине грешат и пешех0^ы. Так
пришлось попросить перейти 
с проезжей части дороги 
на тротуар молодых супру-

тобус.
не оказалось. Появился он 
только через пятнадцать ми
нут. Это был Н, С. Топыч- 
канов, водитель завода тер
моизоляционных материа-

В. САБЕНИН, 
рабкор.

На снимке: задержав еще 
один нарушитель.

Фото А. Лисицкого.

О чередной номер газеты 
выйдет 11 июня.

Зам. редактора
Б, и . п р у ч к о в с к и й

ПРОИСШЕСТВИЕ

М Ѳ Л О Д Ц Ь І ,  Р Е Б Я Т А !
Воскресным днем я на- ся и выяснить, что ж е яви- гатство,

правился на прогулку в лось причиной пожара. 8е- 
районы отдыха динасовцев роятно, накануне, несмотря 
— на Шайтанский пруд, на объявленный запрет, 
Возвращаясь, шел через здесь побывали люди, ко
лес, расположенный м еж ду торые разожгли костер. Пе- 
прудом и коллективным са- ред  уходом из леса они

п о э т о м у  все

дом №  33 динасового за 
вода. Все отчетливее и от
четливее стал чувствоваться 
запах дыма. Пройдя немно
го, увидел, как два мальчу
гана пытаются з а г а с и т ь

должны его беречь. Ведь 
пожара могло и не быть, 
так как по этой дороге 
еж едневно проходит нема
ло лю дей. И, наверняка, кто- 
то видел, как разжигался 
этот костер, но не остано
вился, не попытался пресечь 
человека со спичками в

кое-как пригасили его. О д
нако огонь не был погашен 
окончательно.

В этот момент мимо про- руках. И совсем нецрости- 
ходили ребята.,, Ученик чет- тельную беспечность проя-
вертого класса школы N9 35 вили те, кто потом видел

вспыхивающие в разных Игорь М угатабаров и его  дым, стлавшийся по лесу,
местах ручейки пламени, друг, тоже четвероклассник, но равнодушно прошел ми- 
Воды поблизости не было, Толя Косалапов начали, хо- мо. Наш долг—защитить лес 
но под руками оказались тя и неумело, его тушить, от огня. Пусть каждый пом- 
совковая лопата и метал- От имени совета ВООП ди- нит об этом. О собенно сей- 
лический штырь, Мы стали часового завода выношу им час, когда наступило ж ар- 
рыхлить землю  и лопатой через газету благодарность кое время,
засыпать очаги загорания, за добрый поступок. Р. МАРГУЛИС,
Постепенно дым рассеялся, И мне х о ч е т с я  ещ е председатель совета
огонь был потушен. и ещ е раз повторить, что ВООП динасового

Теперь мож но осмотреть- лес — это наше общ ее бо- завода.

Р Е К Л А М А  И О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
Кинотеатр «Космос». «ПОВЕСТЬ О «НЕИСТОВОМ». 

Сеансы: 9, И , 12-30, 14 час. «Я БОЮСЬ» (2 серии), 
Сеансы: 16, 18-30, 21 час.

Дворец культуры «Строитель». «СТЕКЛЯННЫЕ БУ
СЫ». Начало в 11 час. «ГИБЕЛЬ МАДАМ ЛЕМАН». 
Начало в 20 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. «МИЛЛИОНЫ  
ФЕРФАКСА». Сеансы: 18, 20 час.

к  С В Е Д Е Н И Ю  
ГО РО Ж А Н

По решению исполкома горсовета с 4 по 30 июня в 
городе проводится смотр безопасности на водоемах.

Отдел внутренних дел в период смотра организует 
охрану общественного порядка в местах массового от
дыха трудящихся на водоемах. Первичным организа
циям ОСВОДа, спасательной службе в свою очередь 
необходимо усилить пропаганду правил поведения на 
воде, организовать службу общественных спасательных 
постов

Случаи гибели людей в летнии период обязывают так 
строить работу, чтобы к началу массового отдыха на
селения была создана надежная система обеспечения 
безопасности. Руководителям предприятий следует 
обеспечить спасательными средствами все базы отдыха, 
водные и лодочные станции, пионерские лагеря, обо
рудовать стенды с наглядной агитацией, подготовить 
место для купания взрослых и детей. Начальникам 
пионерских лагерей и инструкторам по плаванию нуж-

С М О Т Р  Б Е З О П А С Н О С Т И
но организовать обучение детей плаванию: многие из
них тонут из-за неумения плавать, а также потому, 
что оставлены взрослыми без присмотра.

Н. ОШУРКОВА, 
председатель городского совета ОС ВОД,

ИЗВЕЩЕНИЕ 
10 июня в 9 часов в большом зале Дворца 

культуры и техники Новотрубного, завода со
стоится городской семинар пропагандистов си
стемы партийного и комсомольского просвещения, 
экономического образования, руководителей агит
коллективов и политинформаторов всех направ
лений.

О тдел пропаганды и агитации горкома КПСС.

ВНИМАНИЮ ХУДОЖНИКОВ И ЛЮБИТЕЛЕЙ 
ПРИКЛАДНОГО ИСКУССТВА ГОРОДАІ 

Городская выставка изобразительного и д ек о 
ративно-прикладного искусства, посвященная 60- 
петию образования СССР и 250-летию П ерво
уральска, откроется к Дню горѳда-82, то есть к 
20 июня,

Выставочный комитет по приему работ для 
экспозиции выставки заседает еж едневно по 13 
июня включительно е 18 до  19 час., в субботу и 
воскресенье — с 10 до  16 час, по адресу: прос
пект Космонавтов, 9, студия художников-люби- 
тепей (вход е© двора).

Оргкомитет,

На работу в мелкорозничной сети горпищ етор
га приглашаются продавцы по продаж е молока 
из цистерн, продавцы по продаж е кваса из 
цистерн, киоскеры в овощные киоски и павильо
ны, киоскеры в продовольственные киоски, про
давцы по продаж е газированной воды с сатура
торных тележек.

Меняю 3-комнатную благоустроенную квартиру в 
ж е на равноценную или 2-комнатную в П ервоуральске. 
О бращ аться: г, Реж, ул. Ленина, 28, кв. 16. Телефон в 
Реж е 2-17-21.

А Д Р Е С :  623100, г. П ер 
в о у р а л ь с к , п р о с п е к т  И л ьи 
ч а . 21/40.

Т Е Л Е Ф О Н Ы :  р е д а к т о р
2-15-72, за м . р е д а к т о р а  
2-52-05, о тв е т с т в е н н ы й  с е к 
р е т а р ь  2-14-94, о тд е л  п а р 
ти й н о й  ж и з н и  2-52-83, э к о 
н о м и ч е с к и й  о тд ел  2-53-47, 
о тд е л  п и сем  2-52-21, о тд е л  
к у л ь т у р ы  и б ы та , б у х г а л 
т е р  2-53-71, д и р е к т о р  ти п о 
г р а ф и и  2-46-55.


